



広報

きたしほばら

祝 成人おめでとう

北塩原村

北塩原村教育委員会

賀 然五等席宝堂受章記念



9月号

2012.09.10

No.366

懐かしい友との再会！感じる互いの成長
～新たな決意を胸に踏み出す一歩～

※写真=成人式(※関連記事はP8に掲載)

元気発信

夢・前進・住民総出の村づくり



村長就任挨拶
小椋 敏一

先の村長選挙におきましては、村民の皆様方には、力強いご支援と温かいご厚情を賜りましたこと心より御礼を申し上げます。

これまでの一期四年間の実績を評価いただき、無投票にて再選の栄誉を受けましたことは、この上ない大きな喜びであります。同時に、村政を担うに当たり、村民の皆様の負託に応えるべく決意を新たにしているところであります。

私は、これまで築かれた村の礎を大切にしながら、住民本位の協働の村づくりを基本として、笑顔あふれる活力ある村づくりを進めて参りました。

ところが、東日本大震災と東京電力福島第一原子力発電所の事故により、計画に基づく事業の展開に大きなブレーキがかかりました。さらに、風評被害によって、村の基幹産業である農業と観光が大きな被害を受け、その影響は今なお続いております。

このため、まずは、村の安全と安心を継続してPRし、風評被害を払しょくして、震災前の状態を取り戻すことに全力を注いでまいります。そして、第四次総合振興計画に掲げた7つの柱に沿って、新たな時代に即応したむらづくりを、村民総ぐるみで夢を実現して参りますので、よし一層のご支援とご協力をお願い申し上げます。

▼村づくりについて話す小椋敏一村長(中央)、今野一宏副村長(右)、佐藤信寛教育長(左)



~村政トピックス~

北塩原村長選挙

小椋 敏一氏 再選

任期満了に伴う北塩原村長選挙は、8月21日（火）に告示され、現職の小椋敏一氏（64）が無投票で再選を果たしました。

当選証書付与式は8月27日（月）、村コミュニティセンターホールにおいて行われ、北塩原村選挙管理委員会の佐藤元昭委員長より当選証書が小椋氏に手渡されました。

9月6日（木）には、職員が迎える中、小椋村長が初登庁し、二期目をスタートしました。

*任期は9月6日より四年間です。



▲職員からの花束贈呈

七つの基本政策

一 村民参加と協働

- 村民一人ひとりが主役となる村づくり
- 地域間・世代間の交流の推進
- 安全・安心して暮せる

二 地域の実現

- 観光と農業の連携強化
- 観光交流拠点施設の整備
- スポーツと文化の「合宿の里」づくり
- 特産品の開発と地産地消の推進
- 農林水産物の6次化の促進
- 教育旅行・国外誘客活動の強化

五 出産から子育て支援

- 出産から子育てまで、安全安心な環境整備
- 子育て世帯への財政負担軽減
- 高校生までの医療費無料化の継続
- 地域の特性を生かした教育と学力向上

六 文化・スポーツの村

- ひとり一文化一スポーツ活動の推進
- 指導者の育成強化
- 米澤街道沿線の史跡復活

- 防災行政無線等のデジタル化の推進
- 安全で快適な住宅の改善
- 再生可能なエネルギーの導入
- 県内外自治体との災害援助協力体制確立

四 企業誘致と雇用の確保

- 企業誘致環境条件整備
- 県・隣接自治体とのセールス強化
- 村財源の確保と雇用の創出
- 安全で快適な住宅の改善
- 再生可能なエネルギーの導入
- 県内外自治体との災害援助協力体制確立

小椋村政二期目のスタートに当たり、小椋村長の目指す村づくりと基本政策などをお知らせします。

東邦銀行と企業の森林づくり協定を締結しました

企業の森林づくり協定締結式

株式会社東邦銀行・北塩原村・福島県



▲協定に調印した左から小椋敏一村長、佐藤雄平福島県知事、株式会社東邦銀行 北村清士取締役頭取

定され定される予定です。モミジ等が植栽され伐や下刈りを行ひ、山林の有村内地峠櫻2016年6月24日

株式会社東邦銀行は、社会貢献・環境貢献活動の一環として「とうほうの森づくり」を推進しています。

今回で3箇所目の活動となり、9月7日（金）にホテルサンルートプラザ福島において村と県、東邦銀行の三者による「企業の森林づくり協定書」

地域のみなさまに感謝の心を込めて

～日本赤十字社へ寄附～



▲寄附金を手渡す高橋伝さん（左から2番目）

高橋伝さん（北山）は8月24日（金）、役場を訪問され、日本赤十字社北塩原村分区長を務める、小椋敏一村長へ「100万円」の寄附を手渡されました。高橋さんは前村長として北塩原村の発展に16年間ご尽力され、「ほとんどの事業が計画通りに進み、明るい豊かな村になつた」とのことです。支えていただいた感謝の気持ちとして日本赤十字社へ贈られました。

県民スポーツ会津大会優勝

～裏磐梯バドミントンクラブ～



▲裏磐梯バドミントンクラブのみなさん

8月5日（日）、県民スポーツ大会会津地域大会が開催されました。バドミントン種目は本郷体育館にて行われ、選手達は、猛烈な調整を行い、村は活動場所等を提供し、東邦銀行は森づくり活動に参画するという協議が構築され、今後3年間に渡り、力関係が

は本郷体育館にて行われ、選手達は、猛烈な調整を行い、村は活動場所等を提供し、東邦銀行は森づくり活動に参画するという協議が構築され、今後3年間に渡り、力関係が

は本郷体育館にて行われ、選手達は、猛烈な調整を行い、村は活動場所等を提供し、東邦銀行は森づくり活動に参画するという協議が構築され、今後3年間に渡り、力関係が

きたしおばらワイド ~村政トピックス~

国民健康被保険者証の更新のお知らせ

有効期限: 平成24年9月30日

現在使用中の『国民健康保険被保険者証(保険証)』の有効期限は平成24年9月30日までとなっていますので、現在使用している保険証(※の保険証を含む)を持参のうえ、忘れずに更新してください。

※国民健康保険世帯又は被保険者に異動(資格喪失等)がある場合は、早めに手続きを行なってください。

※※の保険証についても平成24年9月30日で有効期限が切れますので、更新してください。

対象地区	日 時	会 場
北山地区	9月27日(木)	9:00～10:00 構造改善センター
大塙地区		10:30～11:30 活性化センター
裏磐梯地区		13:30～14:30 裏磐梯合同庁舎
桧原地区		15:00～16:00 桧原出張所

●資格異動(変更)について

【資格取得の場合】(必要書類等)

- ・印鑑
- ・健康保険資格喪失証明書…事業所発行のもの

【資格喪失の場合】(必要書類等)

- ・印鑑
- ・社会保険健康保険証

●学保険証について

【更新】(必要書類等)

- ・学保険証
 - ・在学証明書
- (尚、平成24年4月以降に在学証明書を提出された場合は、不要です。)

【新規】(必要書類等)

- ・印鑑
- ・在学証明書

※なお、上記の日時に都合の悪い方は、9月27日(木)以降2週間程度、裏磐梯地区の方の保険証については裏磐梯合同庁舎で、桧原地区の方の保険証については桧原出張所で、北山・大塙地区の方の保険証については役場住民課で、それぞれ保管しておりますので、必ず保険証更新の手続きを行なって下さい。

問い合わせ 住民課 ☎ 23-3113

「住宅改善補助金」
申込受付終了

「県南・会津・南会津地域給付金」の
申請はお済みですか?

予算額を増額して実施しておりまし
た「安全で快適な住宅改善補助事業」
につきましては、申請額が予算額に達
しましたので、受付を終了しました。

問い合わせ
住民課 ☎ 23-3113

万が一、不審な電話がかかってきた
り、郵便などが届いた場合は、住民課
や最寄りの警察署まで連絡してください。

※給付金の給付をよそおつた
「振り込め詐欺」には十分ご
注意ください。
・村や公的機関などがATM(銀行、
コンビニなどの現金自動預払機)の操
作をお願いすることは、絶対にありま
せん。
・手数料などの振り込みを
お願いすることは、絶対ありません。
・ATMを自分で操作して、他人から
お金を振り込んでもらうことは絶対に
できません。

◎7月に開始した「県南・会津・南会
津地域給付金」の受付期間は、5ヶ月
間と定められており、12月14日(金)
をもって申請受付を終了することにな
ります。まだ、申請されていない方は、
必要書類を添えて、お早めに申請して
ください。

～Prologue 村の魅力を再発見～

きたじおばらスポーツ大使を務める、北京五輪男子マラソン代表の佐藤敦之選手（会津坂下町在住）は、マラソンの練習などで裏磐梯を利用しています。今回、村のスパート少年団（ランナーズ）に所属し、マラソンを頑張っている村の子どもたちと一緒に、佐藤選手と村の魅力についてお話を伺いました。

プロフィール（略歴）

1978年福島県会津若松市（出生は会津坂下町）出身。会津若松第四中学校、県立会津高等学校、早稲田大学を卒業し、中国電力入社。ハーフマラソン日本記録保持者（2007年世界ロードランニング、1時間00分25秒）。

2008年北京五輪出場。

2009年ベルリン世界陸上では日本人最高位の6位入賞。

2011年、東日本大震災及び東北電力福島第一原子力発電所事故で被災した福島県のために活動することを宣言し、中国電力を休職して妻の美保さん（陸上女子800メートル日本記録保持者）とともに実家の会津坂下町に本拠地を移す。

現在は、福島大学の研究生として低酸素トレーニングなどを学びながら、来年の世界選手権を目指している。

▼佐藤 敦之 選手



佐藤選手にせまる！

佐藤選手の小学生の頃の夢は、サッカー選手になることでしたが、その他にも多数のスポーツをやっていたそうです。そこでマラソン大会やリレーに出る機会があり、長距離を走ることが楽しく、次第に強くなりたいと思うようになり、中学生からマラソン選手を目指したそうです。

また、その夢を実現するために、まず全国大会出場を目標として練習に励みました。その後、中学校2年生の時に全国大会で優勝したことや、当時開催していたバルセロナ五輪で男子マラソン選手の活躍を見たことがきっかけで、本格的にオリンピック出場を目指すようになりました。

また、佐藤選手自身は「超がつくほどの負けず嫌いで、悔しい思いはいくらでもしてもいい」と話していました。

特集 村の宝



▲佐藤選手(中央)と一緒に走る内海彰悟くん(左)、猪瀬 葵くん(右)

佐藤選手にとつて北塩原 村はどんなところ?

佐藤選手にとつて北塩原村は、夏でも平地より涼しく、自然が豊かなところ。特に晴れた日に細野から見る澄んだ青空と桧原湖、磐梯山がお気に入りスポットとのこと。桧原湖周遊道路はきついコースですが走るのに最適で、クロスカントリーコースは、暑い日でも木陰が多く涼しく走れると話されていました。

そして、練習後に川の水でアイシングができるのも北塩原村ならではのようです。食事も野菜が新鮮でおいしいとのこと。宿舎でも、北塩原村の野菜なら食べられるという選手もいるほど。体づくりが基本であるスポーツ選手にとって、村での食事はすごく楽しみです、と話していました。

村の子どもたちへメッセージ

今回、一緒に話を伺った

猪瀬葵くん(大塩)と内海彰悟くん(関屋)も、佐藤選手のマラソンの練習や足が速くなる方法などについて、貴重な話に耳を輝かせながら質問をしていました。

最後に佐藤選手から村の子どもたちへ「長い距離を走るのは面白いので、楽しみながらぜひチャレンジして欲しい。また、小学生の頃はいろんな難しい動きが体に身につきやすいので、走ることだけでなく、バスケットやサッカー、木登り、鬼ごっこ、水泳など、いろんなスポーツに挑戦してほしい」と、熱いメッセージをいただきました。



第1章 これからを担う若い力～決意～



▲成人代表で誓いの言葉を述べる佐藤愛莉さん



8月15日（水）、成人式が役場コミュニティセンターホールにおいて開催されました。

38名の次世代を担う新成人のみさんが、真新しいスーツや華やかな振袖姿で出席されました。

小椋敏一村長が新成人代表の狩野春香さんに成人証書を手渡し、「多くの人と出会い、人生を豊かにしてく

ださい」とあいさつしました。また、恩師からのお祝いの言葉に続き、成人代表で佐藤愛莉さんが「社会人の自覚を持ち精進していきます」と誓いの言葉を述べ、記念撮影後には会食をしながら、久しぶりに再会した恩師や同級生との語らいに華を咲かせていました。



▲成人証書を受け取る狩野春香さん

第2章 台湾との国際交流～成長～



▲台北市立格致中学校の生徒との記念写真「はいポーズ」

村内の中学生21名が派遣
交流事業に参加し、8月7
日（火）から8月10日（金）
までの4日間、台湾を訪問
しました。

生徒たちは言語の壁に戸
惑いながらも、現地中学生
や先住民タイヤル族の方々
との交流で、伝え合う喜び
を感じ、コミュニケーションを
深めました。



▲台湾料理に舌鼓みをうつ生徒たち



▲タイヤル族の方々との弓矢体験

四大博物館の一つ、故宮博物院で「豊かな至宝」を見学したり、さらに台湾最高層ビル、台北101（地上101階）の展望台では、台北市内のパノラマを満喫しました。

その他にも台湾茶や台湾料理などの食文化を体験し、生徒たちは、台湾の人々との触れ合いから元気と優しさを感じることができた訪問となりました。

～継続～



熱氣あふれる 掛け声

第56回東京高円寺阿波おどりが8月25日（土）、26日（日）の2日間、開催され、裏磐梯連は杉並区と交流のある5市町村（北海道名寄市、新潟県小千谷市、南相馬市、群馬県東吾妻町、東京都青梅市）と共に「杉並区交流自治体連」を結成し、今年も高円寺の街なかを練り歩きました。

福島と書いた法被が見えると、沿道から「がんばれ福島」と温かい声援が飛び交い、約3,000人の踊り手と、延べ50万人近くの観客が一体となり会場は終始、熱気に包まれました。

また、今年も役場職員と、村民の方々が参加し、職員と村民が一体となつて、村をPRしました。

Epilogue 人との絆



北塩原村と杉並区は、平成16年11月1日に「東京都杉並区／福島県北塩原村まるごと保養地協定」が締結され、自然体験や農家・ふるさと体験、農産物の交流などが始まりました。

今年の2月25日には同区との「災害時相互援助に関する協定」が締結されるなど、これまで以上に強い繋がりが期待される中、今年も、阿波踊りや、杉並区で開催された物産展への参加や、杉並区から参加された親子キャンプなど、多くの交流が行われています。

今後もこうした、自治体の方々との交流を大切に、北塩原村の観光地としてPRや農産物の販路拡大を目指し、これまで以上に地域が活性化するよう努めていきます。

自治体 交流の絆

満百歳のお誕生日 ～穴澤ワヨさんの長寿を祝う！～



▲穴澤ワヨさんの長寿を祝う関係者

穴澤ワヨさん（桧原）は7月27日（金）に村内で100人目となる満百歳の誕生日を迎えるました。

同日、会津若松市の介護老人保健施設「さくら」で、賀寿贈呈式が行われ、親族、関係者ら、多数出席のもと、今野一宏副村長から賀状と祝い金などが贈られました。

また、ひ孫の滉一さん、尚輝さん、希未さんから、花束が贈られ、ワヨさんの長寿を祝いました。ワヨさんは長生きの秘訣について「好き嫌いせず何でも食べること」と話していました。これからも、元気でお過ごしください。

桧原湖周遊道路完成間近 ～桧原トンネル貫通式～



▲桧原トンネルの貫通を祝う関係者

県が整備を進める県道会津若松裏磐梯線「桧原トンネル」全長650メートル、幅6メートルの貫通式が8月8日（水）現地で行われ、関係者らが工事の順調な進展を祝いました。県は、円滑な交通の確保に

より、地域間の交流及び連携を支援しようと、桧原地区の880メートル区間の整備計画を策定し、平成15年度から地域活力基盤創造事業として整備が始められました。

桧原トンネルは、今後、トンネル内の防災照明設備や舗装の整備、トンネル前後の改良工事が行われる予定で、早期供用を目指しています。

村の話題 ~むらの輪~

さくら・関柴ス少優勝!(ソフト) さくらス少準優勝!(バレー) ~第20回火の山杯スポーツ大会~



▲ソフトボールで優勝したさくら・関柴スポーツ少年団

第20回火の山杯スポーツ大会は8月18日(土)、裏磐梯小・中学校グラウンドや自然環境活用センター体育館において開催され、ソフトボール16チーム、バレーボール12チームが参加し、熱戦を繰り広げました。当曰は、あいにくの小雨が降る曇り空でしたが、夏休み最後の思い出にと選手たちは練習の



▲バレーボールで準優勝したさくらスポーツ少年団

成果を発揮すべく必死でボールを追いかけ、保護者などから熱い声援が送られていました。今年で20回目となつた本大会では、両競技とも2ブロックに分け、優勝を2チームにするなど、記念大会としての盛り上がりを見せました。

【大会結果】

◇ソフトボール

優勝

さくら・関柴スポーツ少年団
(北塙原村・喜多方市)

ほおの木ソフトボールスポーツ
少年団
(喜多方市)

柳津男子ソフトボールスポーツ
少年団
(喜多方市)

柳津男子ソフトボールスポーツ
少年団
(柳津町)

翁島スポーツ少年団
(猪苗代町)

柳津男子ソフトボールスポーツ
少年団
(喜多方市)

柳津男子ソフトボールスポーツ
少年団
(喜多方市)

柳津男子ソフトボールスポーツ
少年団
(喜多方市)

◇バレー

優勝

大谷スポーツ少年団
(磐梯町)

塙沢スポーツ少年団
(一本松市)

さくらスポーツ少年団(北塙原村)
明和スポーツ少年団(只見町)

田島バレー ボールスポーツ
少年団
(南会津町)

にしあいづJVSスポーツ少年団
(西会津町)

健康通信

お申し込み・お問い合わせ
保健センター ☎28-3733

特定健診・がん検診の施設検診のお知らせ ～年に1度は検診を受けましょう～

9月より医療機関で受けることができる施設検診が開始されています。

今年度より胃がん検診（胃カメラもしくは、胃バリウム検査）が追加されましたので、ぜひ総合検診で受診出来なかった方はこの機会にご受診ください。

○実施期間

平成24年12月末まで

(ただし、休診日は除く)

※喜多方市内医療機関のがん検診は
11月末までとなります。

○実施医療機関

南東北裏磐梯診療所

喜多方市内医療機関

矢吹医院、マリアクリニック

○受診方法

①必要書類と持参物を確認しますので、
保健センターにご連絡ください。

②保健センターで確認後、医療機関
に電話にて直接ご予約ください。

○検診項目（対象者）

- ・特定健康診査

(40歳～74歳の国保加入者)

- ・胃がん検診（40歳以上）

- ・胸部検診（40歳以上）

- ・大腸がん検診（40歳以上）

- ・喀痰検診※

(40歳以上で該当になる方)

- ・前立腺がん検診※

(50歳以上の男性)

※南東北裏磐梯診療所のみの実施と
なります。

南東北裏磐梯診療所からのお知らせ

○問い合わせ
南東北裏磐梯診療所 ☎32-2009

～検診～

9月から施設検診が始まります。
検診を受けられなかった方は、当院で
検査が出来ます。

検査項目や検査結果によっては総合
南東北病院、又は他病院へ、その日の
うちに紹介、予約が可能です。

お電話かご来院にてお問い合わせく
ださい。

50歳以上の男性は、同時に前立腺

腫瘍マーカー（PSA）の検査が必要
です。

特に、尿の回数が多い、尿が出切ら
ない感じ、尿が出始めるまで時間がか
かる方は前立腺肥大と癌の判別が必
要となります。

自覚症状のある方は、早期に医師又
は看護師に相談し、専門医による診察
を受けてください。

nation うせ

16

No366 きたしおばら
平成24年9月発行

国民健康保険税
介護保険料
後期高齢者医療保険料
住宅使用料
上下水道使用料
下水道受益者分担金
国民年金

8月分
2期分
8月分
9月分
2期分
3期分
3期分

今月の納税など

行政相談では、国・県・市町村・特殊法人などの仕事に対する苦情や意見、要望を受け付け、解決をお手伝いします。
行政相談委員 高橋 光秋
☎ 3412004
松原出張所

い。 本月は、次の所で相談会が開催されます。お気軽にご相談ください。
9月25日(火)
午前10時～午後3時

今月の行政相談

戸籍の窓口

平成24年9月1日現在
※()は前月比

- 人 口 男……1,586人
女……1,598人
計……3,184人(▲2)
- 世帯数………1,082戸(±0)
- 転 入… 3人 ●転 出… 4人
- 出 生… 2人 ●死 亡… 3人

小川 美恵子(力・子の妻)
新千葉 晴美(節子・夫)蛇平
村ヨシ子(親興・母)谷地

芳賀 麻美(会津若松市)
小椋 智洋(早稲沢)

お悔やみ申し上げます

ご結婚おめでとう

お誕生おめでとう!

五十嵐 陽翔(男・弘光)
吉川 陽翔(男・琢磨)
北山三区

五十嵐 陽翔(男・弘光)
吉川 陽翔(男・琢磨)
北山二区

休日当番医

- | | |
|----------------------|-----------|
| 9月16日(日) 高橋小児クリニック | ☎ 25-7066 |
| 9月17日(月) 武田医院 | ☎ 27-4031 |
| 9月22日(土) 手代木医院 | ☎ 22-0034 |
| 9月23日(日) 鳴瀬病院 | ☎ 24-3333 |
| 9月30日(日) 福田耳鼻咽喉科医院 | ☎ 24-4187 |
| 10月 7日(日) 藤井医院 | ☎ 23-0023 |
| 10月 8日(月) 愛生会三浦クリニック | ☎ 22-0293 |

第二次救急当番医

- 第2次救急当番医は、休日・夜間に入院治療を必要とする重症患者の救急医療体制です。
- | | |
|------------------|-----------|
| 9月16日(日) 県立喜多方病院 | ☎ 22-2181 |
| 9月17日(月) 小野病院 | ☎ 22-0414 |
| 9月22日(土) 有隣病院 | ☎ 24-5021 |
| 9月23日(日) 佐原病院 | ☎ 22-5321 |
| 9月30日(日) 県立喜多方病院 | ☎ 22-2181 |
| 10月 7日(日) 小野病院 | ☎ 22-0414 |
| 10月 8日(月) 有隣病院 | ☎ 24-5021 |

北塩原短歌会

文芸のひろば

皆集う盆入りの日に、赤城弘美
色あせ気味の写真の中で
金山 阿部 浩江
盆間近七夫を迎える墓掃除
夏鶯の声も清しく
大塩 鈴木 みち子
涼しさを受けて真赤な花聞く
ハイビスカスの花は姫かし
長峯 小椋 フヂ子
涼しさを求めてしやがむ木陰にて
空見上げれば入道雲あやし
大塩 鈴木 タケ子
ゆっくりと朝陽をうけてトシボ
数百まるで小さな飛行船かな
深緑に青空の下空氣よく
一眼水に煙歌よむかな

下川前 赤城 弘美
阿部 浩江
北山 武藤 敏子
素晴らしきオリシビックの技、力、
汗と涙の世纪の祭典
下川前 星 ミサ子
遠く住む年に一度の里帰り
母さん元気と一声嬉れし
北山 佐藤 裕子
風渡る橋撃出揃う四んばにも
ナしづつても秋を感じて
松原村未来の子等の笑い声
千葉 達子
ギヤマジに封じ込めたし夏休み
一筆箋夏の湯宿のおみやげに
遠藤 聖一郎
夏休み図書室いつも優れなり
祭事終へ野辺の地蔵の夏衣

白百合俳句会

中川 幸恵

高畠 かおり

下川前 赤城 弘美
阿部 浩江
北山 武藤 敏子
素晴らしきオリシビックの技、力、
汗と涙の世纪の祭典
下川前 星 ミサ子
遠く住む年に一度の里帰り
母さん元気と一声嬉れし
北山 佐藤 裕子
風渡る橋撃出揃う四んばにも
ナしづつても秋を感じて
松原村未来の子等の笑い声
千葉 達子
ギヤマジに封じ込めたし夏休み
一筆箋夏の湯宿のおみやげに
遠藤 聖一郎
夏休み図書室いつも優れなり
祭事終へ野辺の地蔵の夏衣



お知

「親子ふれあい広場」
～10月開催のお知らせ～

親子や妊婦さんなどが気軽に集

まつて、楽しく遊びながら自由に交

流や情報交換ができる場として、月

1回程度開催しています。

事前申し込みは不要ですので、お

気軽に遊びに来てください♪

住民課関連情報

9月24日(月)～9月30日(日)
結核予防週間

県内では、平成23年に2228名の方が新たに結核を発症しています。そのうち約6割が65歳以上の方です。

○結核はどんな病気?

結核菌により、主に肺に炎症を起こします。人から人にうつる感染症で、気管支に周りの人にもうつしてしまつことがあります。

○結核は早期発見・早期治療により、6ヶ月間きちんと薬を飲めば治すことができます。

早期に受診しましょう。

- 目立った自覚症状があらわれにくいのが、高齢者の結核の特徴です。
- 65歳以上の方は、年に一度は胸部レントゲン検査を受けましょう。
- 免疫をつけるため、生後6か月までにBCG接種を受けましょう。



県内では、平成23年に2228名の方が新たに結核を発症しています。そのうち約6割が65歳以上の方です。

- 対象者
 - ・乳幼児どん家族
 - ・妊娠婦の方
 - ・子どもが好きで、子育て支援に協力いただける方
 - ・とき 10月9日(火)
 - ・午前10時から午前11時30分
 - ・ところ 保健センター
- 内容
 - 「ママのためのママヨガ&ペニーピクス講座／自由あそびの広場」
 - 安心して遊べる場所で、親子でふれあいながら、のびのび楽しく遊びましょう。
 - 育児に関するお悩み相談もおこないます。

※次回は11月13日(火)に保健センターで「保育士さんと遊ぼう♪」を開催予定です。

- 周い合わせ 保健センター
 - ☎ 28-3733

生活関連情報

「全国一斉一法務局休日相談所」の開設

行政サービス向上の一環として、

法務局で取り扱っている登記、戸籍、国籍、供託、人権擁護及び筆界特定などの名業務について、国民のみなさまから気軽に相談いただけます。

みなさまから気軽に相談いただけます。

できるよう、「全国一斉一法務局休日相談所」

午前9時～午後5時(平日)

※損害賠償請求の可否や、請求金額などの法律相談はお受けす

べます。

電話番号

024-241-6033

相談所」を次のとおり開設する」

といたします。

〇日 時 9月23日(日)

午前10時から午後3時まで

〇場 所 福島駅前「中合アパート」

福島地方法務局相馬支局

郡山駅前「ヒッグハイ」

福島地方法務局白河支局

福島地方法務局若松支局

いわき駅前「ラトブ」

福島地方法務局総務課

024-534-1941

●問い合わせ

福島地方法務局総務課

024-534-1941

原子力損害賠償紛争解決

センター・福島事務所

会津支所のご案内

原子力損害賠償紛争解決センター

は、原子力発電所事故によって被害を受けた方の損害賠償を迅速かつ公正に紛争を解決することを目的として設置された公的な紛争解決機関です。

予約は不要ですので、「和解仲介申立書の書き方」などの和解仲介手続の説明を希望される方は、直接申し込んでください。

県北地方振興局県税部

024-523-4699

県中地方振興局県税部

024-935-1254

県南地方振興局県税部

0248-23-1517

会津地方振興局県税部

0242-29-5254

南会津地方振興局県税部

0241-62-5213

相双地方振興局県税部

0244-26-1126

いわき地方振興局県税部

0246-24-6033

ることができますので、「注

意ください。(原子力損害賠償支

援機構・弁護士会等の無料法律

相談等をご利用ください)。

●問い合わせ

センター共通フリーダイヤル

0120-377-155

※午前10時～午後5時(平日)

「原子力災害に係る不動産取得税の軽減制度について」

現在、警戒区域等に指定されて

いる区域内に、家屋とその敷地を

お持ちの方が、それらに代わる家

屋とその敷地を新たに取得した場

合、一定の要件を満たしていれば、

特例控除により不動産取得税の額

が軽減されます。

詳しく述べて、新たに取得した家屋

等の所在地を所管する地方振興局

県税部までお問い合わせください。

過去からの贈り物 7年の時を超えて…タイムカプセル開封



今年度に成人式を迎えた旧大塩小学校の平成16年度卒業生たちは、8月15日、式典の後、卒業の記念に埋めたタイムカプセルを、当時担任の牧野先生を迎えて、全員で掘り起こしました。

会場を移して中身を取り出してみると、厳重に密封したはずのタイムカプセルには、年月の経過により、水が侵入していましたが、習字や作文などの当時の作品や写真などがそのままの形で現れました。

参加した卒業生や保護者らは、作品を手に思い出を語り合ったり、会場は、歓声と笑顔にあふれています。思い出の品の中に、牧野先生が、卒業式の前日に、教室でひとりずつ撮影したビデオテープがありました。本人がテレビの脇に立ち、ビデオが映し出されると、まるでタイムスリップしたような光景でした。

最後に、一人ずつこれから夢や目標を発表し、これから的人生に向き合うことを誓いました。

牧野先生は、「児童全員と保護者の方々も大勢参加いたたき感激している。学校は地区の皆さんに支えられていましたことを改めて感じた」と話していました。

自然コラム 裏磐梯ビジターセンター通信

裏磐梯ビジターセンター

☎32-2850

～カツラ～

散策やドライブ中にふわりと甘い香りを感じたら、近くにカツラの樹があるかもしれません。肥沃で湿った土地を好むカツラは、吾妻川などの渓流沿いに多く見られるほか、桧原湖周辺や五色沼自然探勝路などにも点在しています。秋に黄葉して散った葉はぐっと香りが強くなり、べっこう飴に似たいい香りが漂います。

さて、このカツラの枝先をよく見ると、まれに実をつけているものがあります。長さ2cmほどのバナナ形のさやの中には翼を持った種子がギッシリ並んでいて、秋から冬の風にのってバラバラと旅に出ます。花は春の芽吹き前に咲き、雄花ばかり（花粉をつくる）の樹と雌花ばかり（花粉を受けて実になる）の樹が、自分以外の樹と花粉のやり取りをしています。種子は雌株だけにみのり、その数も年によって大きな差があるためちょっとめずらしいカツラの実。秋、甘い香りがしたら足を止めて探してみませんか。



▲昨年のさやが残った樹
今年の実は見当たりませんでした

